

8 nombramientos polémicos de Peña Nieto

Estos funcionarios generaron críticas por su pasado o su experiencia en las áreas que presiden



jueves, 07 de marzo de 2013

Di Costanzo fue titular de Hacienda del "Gobierno legítimo" de Andrés Manuel López Obrador. (

Puesto: Presidente de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef).

Currículo: Di Costanzo es economista por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM). De 1984 a 1988 laboró en la Secretaría de Hacienda y de 1997 a 2004 trabajó en la Cámara de Diputados, donde fue asesor en las Comisiones de Hacienda. En la última legislatura se desempeñó como diputado del Partido del Trabajo (PT).

¿Por qué la polémica?: Di Costanzo fue titular de Hacienda durante el "Gobierno legítimo" de Andrés Manuel López Obrador y tras ser un crítico del PRI y Enrique Peña Nieto ahora forma parte de su Gobierno.

Rosario Robles fue presidenta del PRD y Jefa de Gobierno del DF por ese partido.

Puesto: Secretaria de Desarrollo Social

Currículo: Robles Berlanga fue Presidenta Nacional del PRD de 2002 a 2003 y Jefa de Gobierno del Distrito Federal de 1999 a 2000 en sustitución de Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano. También fue diputada federal en la LVI Legislatura por el sol azteca.

¿Por qué la polémica?: Rosario Robles generó polémica al colaborar con un Gobierno priista tras haber pertenecido al PRD e incluso haber presidido ese partido.

Rogozinski fue actor clave en las privatizaciones de Carlos Salinas.

Puesto: director de Nacional Financiera (Nafin)

Currículo: Rogozinski es egresado del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) y cuenta con maestría y doctorado en Economía por la Universidad de Colorado. Fue Jefe de la Oficina de Desincorporación de Empresas Públicas de México, además de director del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) y del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur).

¿Por qué la polémica?: El nuevo director de Nafin fue clave en el proceso de privatizaciones durante el Gobierno de Carlos Salinas de Gortari, por lo que se le apodó "el Rey de las privatizaciones". Entre las operaciones en las que fue clave estuvo la venta de Teléfonos de México (Telmex) a Carlos Slim.

Bazbaz fue criticado por el caso de la niña Paulette Gebara.

Puesto: Jefe de la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda

Currículo: Bazbaz fue procurador del Estado de México durante la administración de Enrique Peña Nieto. También fungió como director general de Control de Procesos Penales Federales de la PGR.

Es licenciado en Derecho y maestro en Ciencias Penales por la Universidad Anáhuac.

¿Por qué la polémica?: Bazbaz fue duramente criticado durante las investigaciones por el caso de la niña Paulette Gebara Farah, quien desapareció el 22 de marzo de 2010 y fue encontrada muerta en su casa nueve días después. La procuraduría estatal indicó que la muerte de la menor fue un accidente. El 25 de mayo de ese año, Bazbaz dejó su cargo.

Del Mazo aspiró a la gubernatura del Estado de México.

Puesto: Director General de Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras).

Currículo: del Mazo fue alcalde de Huixquilucan y ex aspirante a la candidatura al Gobierno del Estado de México.

Fungió como titular de la secretaría de Turismo del Estado de México durante la administración de Enrique Peña Nieto. Cuenta con estudios en Administración de Empresas por parte del ITAM. Es hijo de Alfredo del Mazo González, quien fue gobernador del Estado de México entre 1981 y 1986.

¿Por qué la polémica?: del Mazo parecía ser el candidato idóneo para buscar la gubernatura del Estado de México, que finalmente recayó en Eruviel Ávila.

Chacón Domínguez no tiene experiencia en el trabajo de las aduanas.

Puesto: Administrador general de Aduanas

Currículo: Chacón Domínguez cuenta con maestría por la Universidad de Harvard y la licenciatura en Economía por el ITAM. En 1994 fue asesor de la campaña presidencial del PRI, y asesor de Ingeniería Financiera de 1995 a 1997.

También fue Coordinador de Asesores del Director Ejecutivo de Banca de Inversión de Banobras. En el sector público se desempeñó como consultor independiente para Kroll. Además fue coordinador general de Puertos y Marina Mercante.

¿Por qué la polémica?: El funcionario reconoció ante la Comisión de Hacienda del Senado que no tiene experiencia aduanera, pese a que aseguró que "ha trabajado en los 16 puertos del país llevando la coordinación de los mismos en donde se ha tenido una interacción permanente con las aduanas".

Andrade Martínez ayudó a varias entidades a reestructurar sus deudas.

Puesto: Líder de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de Hacienda

Currículo: Andrade Martínez es Contadora Pública por el Tec de Monterrey. Fue subdirectora de Finanzas Públicas en Evercore Partners y Directora Asociada de Financiamiento Estructurado en Fitch México. Previamente fue Gerente de Análisis de Sociedades de Inversión y Analista en Duff and Phelps de México.

¿Por qué la polémica?: Andrade Martínez fue cuestionada sobre un supuesto conflicto de intereses debido a que laboró para el Despacho Protego, donde trabajó con gobiernos estatales en la reestructura de sus deudas y brindó asesoramiento a secretarios de Finanzas. La funcionaria negó que su experiencia le genere un conflicto de interés.

Carreño Carlón fue director de Comunicación Social de Carlos Salinas.

Puesto: director del Fondo de Cultura Económica

Currículo: Periodista y académico. Fue subdirector de los diarios El Universal y La Jornada, así como director de Comunicación Social durante el Gobierno de Carlos Salinas de Gortari. En 1987 ganó el Premio Nacional de Periodismo. También fue diputado federal y embajador de México en los Países Bajos.

¿Por qué la polémica?: El nombramiento fue criticado por la labor de Carreño Carlón durante el gobierno salinista. El ensayista Gabriel Zaid indicó que el nuevo director del FCE no tiene experiencia editando libros y que su nombramiento obedece a un capricho presidencial.